

Pág.: 33 Cm2: 427,3 VPE: \$511.926 Fecha: 13-04-2024 5.200 Tiraje: Medio: El Pingüino Lectoría: 15.600 El Pingüino Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: CPC y caida de Chile en ranking de negocios: "Seguimos con incertezas para invertir"

El país descendió ocho puestos en la lista de economías que ofrecen las mejores condiciones para invertir

CPC y caída de Chile en ranking de negocios: "Seguimos con incertezas para invertir"

• "Es consecuencia de políticas que no han apuntando a que Chile tenga una mejor productividad y crecimiento", sostuvo el presidente del empresariado, Ricardo Mewes.

presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, abordó la dura caída que sufrió Chile en el ranking de mejores lugares para hacer negocios elabora-do por el centro de análisis Economist Intelligence Unit (EIU), y lo vinculó con las "incertezas jurídicas" que persisten en el país para po-der invertir. Si bien Chile se mantuvo como el líder de América Latina, cayó ocho puestos -del 22 al 30- en la lista global respecto a los países que ofrecen las con-diciones más favorables para que los grandes inversionistas decidan mover sus capitales

a esos territorios.
"El actual Gobierno de Gabriel Boric ha promovido políticas que no son favorables a los negocios", sostuvo Nicolás Saldías, economista senior de EIU para América Latina en diálogo con BBC Mundo.

De acuerdo con el análisis, factores como la Estrategia Nacional del Litio, leyes laborales "más restrictivas" y la creciente delincuencia, podrían desincentivar la in-

versión en el país. Al respecto, en entrevista con EmolTV, Mewes destacó que la caída en el ranking fue de "ocho puestos, lo que no es menor. Eso obedece a que seguimos hoy día en Chile con incertezas jurídicas para poder invertir". "Esta caída (en el ranking) refleja lo que ya sa-bíamos del año 2023, Chile no creció, las inversiones no crecen, entonces es una consecuencia de que ha habido políticas públicas que no han apuntado desde hace mucho rato a que realmente Chile tenga una mejor productividad y crecimiento económico que permita efectivamente abordar las políticas públi-cas", subrayó el líder del gran empresariado. Para subsanar aquello,

sostuvo que "lo más impor-tante acá es que el proyecto que tiene que ver con los per-misos sectoriales realmente avance y lo haga rápido. No podemos esperar dos años más entrampados en la burocracia del Estado y tenemos que realmente ser competitivos en cuanto a las

permisología".
"Competimos contra el 88% del PIB mundial porque

nuestros acuerdos comerciales nos han llevado a eso. En ese sentido, tenemos que tener todos los mecanismos que nos permitan en esa cancha competir de igual a igual. Y hoy día tenemos muchas trabas", cerró.

Otra opinión
"El actual gobierno de Gabriel Boric ha promovido políticas que no son favora-bles a los negocios", sostuvo Nicolás Saldías, economista senior de EIU para América Latina en diálogo con BBC Mundo.

El economista citó como ejemplos el caso del litio, dado que el Gobierno esta-bleció una política que obliga a las empresas que quieren invertir en el sector a asociarse con el Estado. "Eso desincentiva la inversión", afirmó. También apuntó al impulso que ha hecho la administración de Gabriel Boric a leyes laborales con-sideradas "más restrictivas", que incluyen aspectos como el aumento del salario mínimo y la disminución de las horas de trabajo. Saldías, además, asegu-

ró al citado medio que las



De acuerdo con el análisis, Chile cayó ocho puestos en la lista global, desde el 22 al 30.

restricciones para los inversionistas extranjeros también han ocurrido en el sector mi-nero. Y en lo político, sostuvo, Chile se ha vuelvo cada vez más polarizado, generando una mayor inestabilidad. El aumento de la criminalidad también es un foco de preocu-pación, lo que está influyendo en las perspectivas para la in-versión en Chile.

"Hay secuestros, hay grupos del crimen organizado que están desafiando la percepción

de seguridad de país", expuso el economista. Mirando el vaso medio lleno, Saldías destacó categorías en las que Chile es bien evaluado, como en tema de impuestos, el nivel de competencia, el desarro-llo del mercado financiero y la infraestructura. Entre otras fortalezas que destacó el investigador está la inde-pendencia del Banco Central, instituciones más bien robustas y el funcionamiento del Poder Judicial, los bajos niveles de corrupción y las políticas orientadas a la estabilidad macroeconómica, más allá del gobierno de turno. También valoró el régimen de inversión claro que tiene Chile. Un elemento nuevo en el análisis del EIU es que, pese al envejecimiento de la población chilena, los altos niveles de migración extranjera al país están apor-tando una fuerza laboral más joven y con distintos niveles

(Emol)

